El Hablaganados 47: La personalidad de la vaca --- la familiaridad que crea la predictibilidad para el pro... Page 1 of 2

[previo] [próximo] [versión impresor] [inscripción]



## El Hablaganados 47: La personalidad de la vaca --- la familiaridad que crea la predictibilidad para el productor

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU Traducción por Dr. John S. Ballard, Dickinson State University

Desarrollar y mantener una manada de ganado productiva no es una tarea fácil, pero haciéndola bien está en el corazón de todos los productores. Aun cuando las vacas no tienen las caravanas, cada productor tiene una vaca favorita (o más) y puede relatar algo sobre muchas de ellas. Cada vaca desarrolla su propia rutina, haciéndose parecer y actuar de manera distinta --- su propia personalidad.

Entonces, ¿Cuál es mejor; debe el productor comprar vacas de reemplazo y adaptarlas a su operación o debe criar sus propios animales de reemplazo en su manada? El ciclo del ganado, el costo de los reemplazos, los valores de producción por la vida y los valores de recuperación ayudan a contestar esa pregunta. Pero, mantener una manada funcional es más que lo que aparece en los datos. Saber la respectivo de la contesta de la contesta da contesta da



mantener una manada funcional es más que lo que aparece en los datos. Saber la personalidad o modo de ser de su manada es importante.

Se dicen mucho sobre la influencia de la genética de los toros pero el corazón de una operación para la carne de vaca es la manada. En el Centro de Investigación y Extensión de la Universidad del Estado de Dakota de Norte en Dickinson, algunas novillas se compran y otras se crían. En la mayoría de los casos el rendimiento es similar. Pero las excepciones son lo que crea el caos para los productores de ganado.

La aplicación de los puntos de referencia, los promedios y las tendencias son herramientas importantes para tener éxito en el comercio de la producción de la carne de vaca. Hay que aplicarlas debidamente porque un año malo puede incrementar los costos significantemente.

Como un ejemplo, voy a usar nuestras experiencias recientes con las novillas compradas y las criadas por nosotros. Para nuestra selección de toros un de los criterios claves es la facilidad de parir.

Lo que sigue son los datos para tres de los cinco toros Angus que usamos el año pasado para las vacas maduras: el toro 196 tenía una EPD para el peso de nacimiento de +0,6 y produjo becerros que por promedio pesaban de 90,2 libras con el número para la facilidad de parir de 1; el toro 211 tenía una EPD para el peso de nacimiento de +1,6 y produjo becerros que por promedio pesaban de 86,4 libras con el número para la facilidad de parir de 1; el toro 212 tenía una EPD para el peso de nacimiento de +2,3 y produjo becerros que por promedio pesaban de 87,2 libras con el número para la facilidad de parir de 1. El peso de nacimiento promedio para todos los toros Angus era 87,1 libras.

Los números para la facilidad de parir indican que ningún becerro requería la asistencia. Un número para la facilidad de parir indica menos facilidad el más grande el número.

Nuestro nivel de confianza es alto cuando usamos los toros de alta certeza para la inseminación artificial para las vacas maduras y las novillas. Compramos los toros que usamos naturalmente para asegurar la preñez y los usamos a través de muchos años para ganar confianza en su habilidad reproductiva para producir los becerros con un peso de nacimiento razonable. La EPD para el peso de estos toros de Angus Rojo ha sido por promedio -0,6, y los pesos de nacimiento verdaderos por ellos ha sido 81,5 libras.

El Hablaganados 47: La personalidad de la vaca --- la familiaridad que crea la predictibilidad para el pro... Page 2 of 2

Este año, con la confianza de muchos años de datos, el Centro expuso un grupo comprado de novillas de origen desconocido a esos mismos toros de Angus Rojo. Las novillas produjeron becerros que pesaban por promedio 82,3 libras con un número promedio para la facilidad de parir de 2,2. Lo esencial: la mayoría de las novillas requirieron asistencia para parir, con sólo 44 de las 55 criando exitosamente un becerro.

Las novillas que nosotros mismos criamos en el Centro, se emparejaron con esos mismos toros y produjeron lo que esperamos, becerros que pesaban por promedio 76,5 libras y requerían poca asistencia (por promedio el número de facilidad de parir de 1,7).

Aunque las novillas compradas no eran malas, pero nuestra falta de conocimiento en cuanto a su origen no nos dejó administrarlas correctamente. No teníamos los números necesarios para predecir el resultado de emparejarlas con nuestros toros. La falta de datos ha aumentado nuestros costos de producción este año.

Hacer que una manad sea funcional y productiva es el desafío más difícil que los productores tienen. Aun los mejores consejos necesitan filtrarse con atención al riesgo. Tomar riesgos innecesarios puede poner en peligro años de trabajo. Y, por supuesto, tenemos que recordar la realidad que cada vaca en la manada tiene su propia personalidad.

La manada es un negocio, pero hay que cuidar su personalidad y los resultados serán buenos.

Qué encuentre usted todas sus caravanas.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <a href="www.BeefTalk.com">www.BeefTalk.com</a>. Para más información, póngase en contacto con el North Dakota Beef Cattle Improvement Association( la Asociación de Mejoramiento de la Carne de Res de North Dakota 1133 State Avenue, Dickinson, ND 58601 o vaya a www.CHAPS2000.com en la Red Internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuext.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu